
V o r r e d e.

Man dringet heut zu Tage mit Rechte darauf, daß die katholische Jugend in der biblischen Geschichte unterrichtet werde; denn die Kenntniß der biblischen Geschichte ist gewiß für alle Christen höchst wichtig und nützlich; indem sie daraus nicht nur die Entstehung der Welt, die allmähliche Fortpflanzung des menschlichen Geschlechtes, und die wunderbare Ausbreitung ihrer heiligen Religion kennen lernen; sondern darin zugleich auch die unläugbarsten Merkmale der Allmacht, Weisheit, Güte und Gerechtigkeit Gottes, die deutlichsten Beweise für die Wahrheit und Göttlichkeit ihrer heiligen Religion, und die rührendsten Beispiele frommer Personen antreffen, wodurch sie nicht nur im Glauben und im

Vertrauen auf Gott gestärket, sondern auch zu einem gottseligen Lebenswandel mächtig angeeifert werden.

Indessen muß man doch auch aufrichtig bekennen, daß in der biblischen Geschichte sehr viele Gegenstände vorkommen, welche nicht nur der lernenden Jugend, sondern selbst auch manchem Lehrer unverständlich sind. Dieß hat mich dann bewogen, aus des Hochwürdigen und Hochgelehrten Herrn Johann Zahn, biblischen Archäologie einen leichtfaßlichen Auszug der biblischen Alterthümer für die erwachsene Jugend zu machen, welchen derselbe auch durchzusehen die Güte hatte.

Dieses mag zur Empfehlung des gegenwärtigen Werkes genug seyn. Nur habe ich hier noch zu erinnern, daß die in diesem Werke beschriebenen biblischen Alterthümer sich hauptsächlich auf das Hebräische Volk beziehen.